



## LETTRE D'INFORMATION n°2

Décembre 2008

### Les nouvelles de l'association

#### Première participation de Jouy Ecologie au forum des associations

Merci aux Jovaciens qui ont rempli le tableau mis à leur disposition sur le stand de l'association pour recueillir les propositions des habitants en matière de développement durable ; vous pouvez retrouver ces suggestions sur le site de l'association <http://jouyecologie.lautre.net>

#### Jouy Ecologie et le collectif « un autre avenir pour les Pays de Saclay »

En accord avec le projet de pôle agriurbain élaboré par le collectif, qui met au cœur de sa proposition la synergie ville-agriculture-recherche, au service d'un développement durable aussi bien scientifique, qu'économique et social, Jouy Ecologie a rejoint le collectif -voir le projet du collectif sur le site de Jouy Ecologie.

### Le dossier : une AMAP, qu'est-ce que c'est ?

**AMAP : Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne**  
**Une AMAP c'est une association formée par des consommateurs et un ou plusieurs agriculteurs, désirant construire ensemble un partenariat basé sur le préachat de parts de récolte**

Le Japon, il y a plus de 40 ans ! puis la Suisse, il y a 30 ans, les Etats Unis et le Canada dans les années 90, ont mis en place ce nouveau système de production agricole, qui a pour but essentiel de maintenir une filière agroalimentaire locale, respectueuse des agriculteurs, des consommateurs et de l'environnement.

En France la première AMAP a été fondée en 2001 ; il y en a plus de 300 à ce jour.

Une AMAP, c'est donc de la vente directe, de proximité, un contrat équitable et des engagements réciproques entre agriculteurs et consommateurs : préfinancement de la récolte, solidarité dans les aléas naturels, participation, transparence : les adhérents connaissent la provenance des produits et les méthodes de production.

**Nous avons la chance d'avoir une AMAP sur le plateau de Saclay, les Jardins de Cérés <http://jardins.ceres91.net>**

Chaque année, les adhérents donnent un peu de leur temps pour récolter ou aider à la distribution des produits, qui a lieu une fois par mois, et ils mesurent ainsi directement l'impact des pluies ou de la sécheresse sur les récoltes.

L'AMAP témoigne du dynamisme de l'agriculture sur les terres fertiles du plateau de Saclay, au même titre que **les autres agriculteurs du plateau de Saclay soucieux eux aussi de diversifier leurs activités au profit de l'économie locale** : cueillette libre service, compostière, pensions pour chevaux, pépinière, etc.

### Dernières nouvelles

*Extrait de la loi Grenelle I « Le droit de l'urbanisme devra prendre en compte les objectifs suivants, dans un délai d'un an suivant la publication de la présente loi : - lutter contre la régression des surfaces agricoles et naturelles... »*

A l'heure de la loi Grenelle I, Christian Blanc a rendu public son projet pour le plateau de Saclay : seuls 1800 ha sauvegardés sur plus de 2700 ha, une ville nouvelle de 35 000 hb sur le plateau, la transformation de l'aérodrome de Toussus en aéroport d'affaires...

**POUR S'INFORMER SUR CES PROJETS ET DEBATTRE, LE COLLECTIF « UN AUTRE AVENIR POUR LES PAYS DE SACLAY », L'ASSOCIATION TERRE ET CITE ORGANISENT**

**MERCREDI 10 DECEMBRE 2008 DE 16 H 30 A 22 H 30 , ECOLE POLYTECHNIQUE A PALAISEAU 91**

**« LES ASSISES DU PLATEAU DE SACLAY »**

[contact@jouyecologie.lautre.net](mailto:contact@jouyecologie.lautre.net) . <http://jouyecologie.lautre.net>

41 rue du Docteur Kurzenne, 78 350 Jouy en Josas